
Romanos

Capítulo 2

Dios juzga conforme a la verdad
Rom 2:1    Por lo cual eres inexcusable, oh hombre, quienquiera que seas tú que
juzgas; pues en lo que juzgas a otro, te condenas a ti mismo; (A) porque tú que
juzgas haces lo mismo.  

Aquí ya nos puso a todos en la misma canasta, si tú juzgas a otro te condenas a ti
mismo, todos hacemos lo mismo, todos hemos pecado. 

Rom 2:2 Más sabemos que el  juicio de Dios  contra los que practican tales
cosas es según verdad.  

Dios va a juzgar de acuerdo a la verdad, no según tus apreciaciones, su Palabra
es la verdad.  Generalmente cuando tú y yo juzgamos a los demás es de una
manera muy severa, con otros somos duros y la Escritura dice que con la misma
medida que juzguemos así seremos juzgados. 

Rom 2:3  ¿Y piensas esto, oh hombre, tú que juzgas a los que tal hacen, y haces
lo mismo, que tú escaparás del juicio de Dios? 

Rom  2:4   ¿O  menosprecias  las  riquezas  de  su  benignidad,  paciencia  y
longanimidad, ignorando que su benignidad te guía al arrepentimiento?  

Longanimidad significa sufrimiento paciente,  Dios siempre está esperando lo
mejor de ti, Dios no tiene malos pensamientos de ti, siempre está esperando que
en un nuevo amanecer tengas una nueva oportunidad, cada vez que el sol sale
cada  mañana  dice  la  Escritura  que  sus  misericordias  se  renuevan,  cada  día
tienes  oportunidad  de  recibir  su  misericordia.  Si  tú  dices,  he  hecho  cosas
horribles toda mi vida y tienes vida hoy y reconoces tu pecado y dices hoy se
acabó Señor, hoy volvemos a empezar. ¿No te da gusto esto, el saber que Dios
borra todos tus pecados si te arrepientes desde el fondo de tu corazón y teda una
nueva oportunidad? ¿A quién no le da gusta esto? 

Rom  2:4   ¿O  menosprecias  las  riquezas  de  su  benignidad,  paciencia  y
longanimidad, ignorando que su benignidad te guía al arrepentimiento? 

¿Por qué está siendo Dios tan bueno?, ¿por qué  está teniendo tanta paciencia?,
¿por qué está saliendo el sol el día de hoy nuevamente? ¿Qué quiere Dios que
hagas? que te arrepientas.  ¿Qué significa en hebreo arrepentimiento? Teshuvá.
Que regreses. ¿Por qué te está dando una nueva oportunidad el día de hoy?
porque quiere que regreses. Si el hijo pródigo hubiera pensado que su papá le
iba a dar una buena paliza, ¿hubiera regresado? No, jamás hubiera regresado,
¿pero qué fue lo que hizo regresar al hijo pródigo? Él pensó en su corazón que su
papá  le  iba  a  aceptar  y  le  iba  a  recibir  aunque  fuera  como  uno  de  sus
trabajadores, pues sabía que había hecho cosas muy malas y su fe no era tan



grande, pero esperaba al menos que le aceptara como uno de los trabajadores y
esa esperanza le hizo volver; cuando iba volviendo esa era su esperanza, y sin
embargo  ¿cómo fue que le recibió el papá? ¿Lo recibió y le preguntó dónde
estaba la herencia que le había dado?  No, ¿qué hizo el papá? dice la escritura
que cuando le vio de lejos se echó a correr, le abrazó y empezó a llorar y le dijo,
hijo mío, has regresado. Le puso su vestido, su anillo, le organizó un banquete y
mandó matar el becerro más gordo y les dijo a todos gustoso que su hijo que
estaba muerto había vuelto; así es como él te está esperando a ti el día de hoy;
toda esta benignidad es para que regreses. 

¿Cómo crees que fue la reacción del hijo pródigo una vez que regresó y su padre
le recibió de esa manera?, ¿tú crees que se volverá a querer ir? Ya nunca más.
Pero  ¿qué  pasa  si  a  pesar  de  toda  esa  bondad  tú  le  sigues  rechazando  y
rechazando? 

Rom 2:5  Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, atesoras para ti
mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios, 

Rom 2:6  el cual pagará a cada uno conforme a sus obras:  

Es decir, si no te arrepientes después de toda la bondad que él ha tenido, estás
acumulando ira para el día del juicio. Quizá alguien joven dirá ¡uff! todavía falta
mucho para eso, pero para ti  ¿cuándo pudiera ser el día de la ira?, hoy podría
ser el día de la ira, hoy tienes dos opciones: Arrepentimiento, volver a Él, hoy
tienes la opción de rechazarlo o arrepentirte. ¿Quién garantiza que hoy puede
dormir nuevamente en su cama? ¿Quién puede asegurar que así como salió hoy
de su casa  regresará?  ¿Quién  puede tener  esta  seguridad?  Nadie ¿a  cuánta
gente le ha pasado que un día no regresa o no despierta?, ¿qué nos garantiza que
no quedaremos en el sueño? No sabes cuándo va a ser el día de la ira, pero el día
del arrepentimiento sí, es hoy, no lo puedes posponer para el día de mañana. 

Rom 2:7  vida eterna a los que, perseverando en bien hacer, buscan gloria y
honra e inmortalidad, 

Rom 2:8  pero ira y enojo a los que son contenciosos  

Esta  palabra  contenciosos  significa  rebeldes,  que  causan  pelea,  que  causan
oposición. 

Y no obedecen a la verdad, sino que obedecen a la injusticia; 

Rom 2:9  tribulación y angustia sobre todo ser humano que hace lo malo, el
judío primeramente y también el griego,  

¿Por qué al judío es a quien más mal le ha ido a través de la historia? ¿Por qué?
Porque a él se le ha dado tanta misericordia, a él se le entregó la Palabra, al que
mucho se le da mucho se le demandará. 

Rom 2:10  pero gloria y honra y paz a todo el que hace lo bueno,  al judío
primeramente y también al griego; 

Rom 2:11  porque no hay acepción de personas para con Dios. 



No hay acepción de personas para Dios, cuando Dios juzgue a las naciones no va
a preguntar si son judíos o de qué nacionalidad son, no hay diferencia en el
juicio.  

La ley de Moisés

Rom 2:12  Porque todos los que sin ley han pecado, sin ley también perecerán;
y todos los que bajo la ley han pecado, por la ley serán juzgados; 

Rom 2:13  porque no son los oidores de la ley los justos ante Dios, sino los
hacedores de la ley serán justificados.  

Esto está muy fuerte, derriba el argumento de aquellos que dicen que nada más
es así por gracia y no hay nada que hacer, vean lo que dice Pablo: 

Rom 2:13  porque no son los oidores de la ley los justos ante Dios, sino los
hacedores de la ley serán justificados. 

Qué te parece este versículo, no es el que oye, sino el que cumple la ley de Dios.
No es el que se presenta al estudio bíblico el que será justificado, sino el que
hace lo que escucha, los hacedores serán justificados. Entonces la justicia es por
las obras, ahí dice, más adelante lo vamos a estudiar a detalle, así dice en este
versículo. 

En el versículo siguiente nos habla bajo qué base van a ser justificados los que
no tienen ley, los que nacieron bajo un contexto gentil, donde no se les entregó
la ley. 

Rom 2:14  Porque cuando los gentiles que no tienen ley, hacen por naturaleza
lo que es de la ley, éstos, aunque no tengan ley, son ley para sí mismos,  

Como por ejemplo un africano,  alguien de una tribu fuera de la civilización,
alguien que no tuvo acceso a la escritura y que por naturaleza, algo que le nace
le hace que decida hacer lo bueno, no matar etcétera, ¿qué dice? 

Gentiles  que no tienen ley,  hacen por naturaleza lo  que es  de la ley,  éstos,
aunque no tengan ley, son ley para sí mismos, 

Rom  2:15   mostrando  la  obra  de  la  ley  escrita  en  sus  corazones,  dando
testimonio su conciencia, y acusándoles o defendiéndoles sus razonamientos,  

Es decir, Dios escribió los conceptos más básicos de su ley, no hay ningún ser
humano que en su corazón no razone y decida el hacer el mal y no sentir nada,
en todas las civilizaciones ese tipo de cosas se castigan y muchas veces con la
muerte.  Todos  tienen en su corazón el  indicio  de que Dios  ha establecido y
puesto sus leyes y un día cada persona va a ser juzgado en base a esa ley que
Dios puso en su corazón; la persona que ha estado en la tribu más recóndita y
los pocos mandamientos de que fue consciente, en base a su conciencia será
juzgado, pero a alguien que tuvo más iluminación, va a ser juzgado en base a
eso. 



¿Quién va ser juzgado más severo? ¿Nosotros, que tenemos acceso a todo esto o
una persona que no tiene otra cosa más que lo que le dice su conciencia? ¿cuál
será más severo? Pero también el beneficio es por otro lado, si a ti se te está
dando tanta información es sin duda que Dios tiene para ti un lugar en el reino
que yo no entiendo por qué, pero tú tienes destinado un lugar en el reino muy
alto, un lugar de servicio y de instrucción a las naciones; dice la Escritura de
acuerdo a los profetas que Dios de entre los gentiles iba a tomar sacerdotes que
sirvieran en su templo aparte de los levitas y dice que cuando se establezca el
templo los va a instituir como sacerdotes de entre las naciones; En el libro de
Ezequiel, del 40 en adelante, se describen los terrenos que se van a establecer en
Jerusalén al lado del templo y muchas hectáreas de terrenos donde van a vivir
los sacerdotes. 

El que quiera ser grande en el reino, ¿qué tiene que ser ahora? Siervo de todos,
aprende, escucha, has sido elegido desde antes de la fundación del mundo para
esto, no menosprecies todo lo que estas recibiendo.  

Rom  2:15   mostrando  la  obra  de  la  ley  escrita  en  sus  corazones,  dando
testimonio su conciencia, y acusándoles o defendiéndoles sus razonamientos,

 Rom 2:16  en el día en que Dios juzgará por Yeshúa el Mesías los secretos de
los hombres, conforme a mi evangelio.

Los judíos y la ley de Moisés

 Rom 2:17  He aquí, tú tienes el sobrenombre de judío, y te apoyas en la ley, y
te glorías en Dios,  

Aquí ha entrado al tema específico de los judíos, ¿qué significa el sobrenombre
de judío? ¿Qué significa la palabra judío? La palabra judío viene de la palabra
anunciar en hebreo, ¿qué viene a anunciar el judío? Las palabras de aquel que le
llamó de las tinieblas a su luz admirable, es decir el judío tiene que anunciar,
alabar y exaltar, tiene que ser un medio para llevar el mensaje. 

Rom 2:18  y conoces su voluntad, he instruido por la ley apruebas lo mejor,  

Otra vez, a la hora de tomar decisiones ¿cómo puedes apoyar lo mejor? Otra vez,
instruyéndote en la ley. 

Rom 2:19  y confías en que eres guía de los ciegos, luz de los que están en
tinieblas,  

¿Qué significa estar en tinieblas?,  estar sin su ley, estar sin la instrucción de
Dios, la instrucción de Dios es lámpara, lámpara es a mis pies tu  Palabra y
lumbrera a mi camino. Tú les das luz a los que no tienen la Torá. 

Rom  2:20   instructor  de  los  indoctos, ¿qué  es  una  persona  indocta?  Una
persona que no tiene Torá, que no tiene la ley, no tiene la instrucción, maestro
de niños, ¿qué se mandó enseñar a los niños? La Torá, esto es lo que hay que
enseñar a los niños, la Torá que tienes en la ley, la forma de la ciencia y de la
verdad. En la ley está toda la ciencia, toda la verdad.  



Rom 2:21  Tú, pues, que enseñas a otro, ¿no te enseñas a ti mismo? Tú que
predicas que no se ha de hurtar, ¿hurtas? 

 ¿En dónde viene que no se ha de hurtar? En la ley. En los 10 mandamientos. Y
aquí  pudiéramos  estar  pensando  del  judío,  pero  si  hablamos  en  el  sentido
práctico de la palabra judío que es anunciar, tú y yo ¿qué somos?, ¿qué estamos
llamados a hacer? Estamos llamados a ser judíos, estamos llamados a anunciar
la palabra de Dios, ese es nuestro llamado, anunciar la ley de Dios, su Palabra.
Entonces cuando dices, no debes robar, pregúntate a ti mismo.  

Rom  2:22   Tú  qué  dices  que  no  se  ha  de  adulterar,  ¿adulteras?  Tú  que
abominas de los ídolos,  

Porque para el judío  la idolatría es de lo peor, el adorar una virgen, un santito
es  lo  opuesto  de  la  fe  hebrea,  de  la  fe  judía,  por  eso  les  dice   ¿cometes
sacrilegio? Sacrilegio es hacer negocio de la fe, ¿qué es lo que motiva a tanta
idolatría en mercadeo? ¿Ustedes qué creen que es lo que promovió a tanto culto
de idolatría a los que la inventaron?, ¿no creen que los que inventaron todos
esos  santos  y  cultos  es  mentira?  Claro  que  saben  que  es  mentira.  Pero  les
conveniente  seguir  con eso,  pues  es  todo un negocio  y  manejo  de  masas   y
poder. Y sin embargo el judío aborrece todo eso. 

Rom 2:23  Tú que te jactas de la ley, ¿con infracción de la ley deshonras a
Dios? 

Rom 2:24  Porque como está escrito, el nombre de Dios es blasfemado entre los
gentiles por causa de vosotros. 

Esto está en Isaías 52:5, y tiene que ver con el cautiverio de Asiria; cuando Israel
fue llevado a Siria Dios les dice: – el nombre de Dios va a ser blasfemado por
ustedes- y pasa que muchas veces la gente no quiere saber de Dios porque los
que dicen ser religiosos han actuado en contra de Dios o del prójimo; la religión
muchas veces ha asustado a mucha gente sincera por sus malos actos. 

Rom 2:25  Pues en verdad la circuncisión aprovecha, si guardas la ley; pero si
eres transgresor de la ley, tu circuncisión viene a ser incircuncisión.   

O sea, tu circuncisión en la carne te vale si guardas la ley. 

Rom 2:26  Si, pues, el incircunciso guardare las ordenanzas de la ley, ¿no será
tenida su incircuncisión como circuncisión?  

Es decir,  desde la perspectiva de Dios ¿qué tiene más valor,  qué tiene  más
congruencia? No es que Pablo esté negando la circuncisión, está diciendo que en
la perspectiva de Dios ¿qué tiene más valor, el que dijo sí y a la mera hora no lo
hace o el que dijo no y a la mera hora termina haciéndolo? ¿Se acuerdan lo que
contó Yeshúa? Hubo un padre que tenía dos hijos, uno le dijo no y fue y otro dijo
sí y no fue, ¿cuál de ellos hizo la voluntad de su padre? ¡El que obedeció!

Rom 2:27  Y el que físicamente es incircunciso, pero guarda perfectamente la
ley,  te condenará a ti,  que con la letra de la ley y con la circuncisión eres
transgresor de la ley.  



Rom 2:28  Pues no es judío el que lo es exteriormente, ni es la circuncisión la
que se  hace exteriormente en la carne;  

Aquí acabamos de leer la más perfecta definición de quien es un judío. David
Ben Gurion dijo: - es judío el que se sienta judío-  y Pablo dijo más o menos
similar a lo que dijo David Ben Gurion, pero Pablo fue un poco más allá todavía. 

Rom 2:28  Pues no es judío el que lo es exteriormente,  ni  es la  circuncisión la
que se hace exteriormente  en  la carne;  

Rom 2:29  sino  que  es judío  el  que  lo  es en lo interior, y la circuncisión es la
del  corazón,  en espíritu,  no en letra;  la  alabanza  del  cual  no viene  de  los
hombres, sino de Dios.  

La circuncisión  del  corazón,  el  que  ya  determinó en su corazón que no hay
vuelta atrás, no puedo regresar atrás. 

Ser judío no es una raza, no es un apellido, no es una religión. Ser judío es un
estilo de vida basado en el pacto con el Dios que hizo el universo, es un estilo de
vida, es una manera de vivir, anunciando con mis actos, con mis hechos, la ley
de Dios, eso es ser Judío. 


